



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VN DE MILFONTES

ACTA Nº 03/2013

Data da reunião ordinária: 27.12.2013

Início da reunião: 21 h

Fim da reunião: 01,30 h

Membros da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, que comparecem à reunião:

Presidente: MÁRIO ALBERTO FELICIANO INÁCIO

Membros:

SUSANA FERREIRA DA SILVA

ANTÓNIO MIGUEL BANZA GOMES FRIEZA

BRUNO RIBEIRO FERREIRA DOS REIS CABECINHA

EUFÉMIA JOSÉ PARREIRA PEREIRA COSTA

FRANCISCO ANTÓNIO CAETANO LAMPREIA

JOSÉ GABRIEL RODRIGUES OPANASHCHUK LOURENÇO

MANUEL TOMÁSIA DOMINGOS

MARIA JOSÉ MARTINS GUERREIRO CHAVES

Responsável pela elaboração da acta:

Nome: MÁRIO ALBERTO FELICIANO INÁCIO

Cargo: PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA NOVA DE MILFONTES CONCELHO DE ODEMIRA

ACTA NÚMERO TRÊS

Aos vinte e sete dias do mês de Dezembro, do ano dois mil e treze, pelas vinte e uma horas, teve lugar na sede da Junta de Freguesia, uma sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, com a seguinte ordem de trabalhos:

ORDEM DE TRABALHOS

1 – PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:

- a) – Leitura, discussão e aprovação da acta da sessão de 17.12.2013;
- b) – Leitura do expediente;
- c) – Apreciação de assuntos de interesse para a freguesia.

2 – PERÍODO DA ORDEM DO DIA:

- a) – Cumprimento do disposto na alínea e) do nº2 do artº9º da Lei nº75/2013 de 12 de Setembro, apreciação;
- b) – Verificação da conformidade dos requisitos relativos ao exercício das funções a tempo inteiro da presidência da Junta;
- c) – Orçamento e Opções do Plano para o ano de 2014, apreciação e deliberação;
- d) – Protocolos a celebrar pela Junta de Freguesia, apreciação e deliberação;
- e) – Alteração à tabela de taxas e licenças da Junta de Freguesia, apreciação e deliberação;
- f) – Acordo de colaboração com o Município de Odemira, apreciação e deliberação;
- g) – Projecto de regulamento de licenciamento de actividades diversas, apreciação e deliberação;
- h) – Nomeação de um membro da Assembleia de Freguesia, para integrar a Comissão Local de Toponímia;
- i) – Regimento da Assembleia de Freguesia, apreciação e deliberação;

ABERTURA DA SESSÃO

Pelas 21horas, o senhor Presidente da Assembleia, declarou nos termos da Lei, aberta a sessão, e depois de saudar os presentes, passou a palavra ao Primeiro Secretário, que procedeu à chamada, tendo-se registado as seguintes presenças: - Sr.Mário Alberto F.Inácio, Sr^a Susana Ferreira da Silva, Sr.António Miguel B.G.Frieza, Sr.Bruno Ribeiro F.dos Reis Cabecinha, Sr^a Eufémia José Parreira P.Costa, Sr.Francisco António C.Lampreia, Sr.José Gabriel Rodrigues O.Lourenço, Sr.Manuel Tomásia Domingos e Sr^a Maria José M.G.Chaves.

1 – PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:

a) – **Leitura, discussão e aprovação da acta da sessão extraordinária de 17.12.2013:** - Uma vez que todos os presentes se encontravam na posse de exemplares fotocopiados da acta da sessão ordinária de 17.12.2013, que foi previamente entregue com a restante documentação para esta sessão, foi dispensada a respectiva leitura, seguidamente a acta foi submetida a votação, tendo sido aprovada por unanimidade quando estavam presentes sete deputados.

No início da sessão a Senhora Presidente da Junta de Freguesia, pediu à Assembleia de Freguesia, alteração à ordem de trabalhos, tendo sido apreciado o pedido, foi o mesmo colocado a votação, tendo sido aprovado por unanimidade, quando estavam presentes todos os nove membros da Assembleia.

A Senhora Presidente da Junta excluiu a alínea e) e a alínea g), da ordem de trabalhos, por falta de documentação e incluiu a alínea j) - **Acordo Colectivo de Entidade Pública entre a Junta de Freguesia de Vila Nova de Milfontes e o STAL – Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local e Regional e a alínea) – l) Proposta de Regulamento de Grupos de Trabalho.**

b) – **Leitura do expediente:** - Não se registou qualquer correspondência;

c) - **Apreciação de assuntos de interesse para a freguesia:** - No início deste ponto da ordem de trabalhos, entraram na sala os deputados, Sr. Francisco António C. Lampreia e o Sr. Bruno Ribeiro F. dos Reis Cabecinha, altura da qual passaram a estar na sala todos os membros da Assembleia de Freguesia.

Interveio a Sr^a deputada Eufémia Costa, relativamente a alguns assuntos da freguesia, nomeadamente; a questão de haver um único médico de família na extensão de saúde de Vila Nova de Milfontes e as despesas (alojamento e transporte) com o mesmo; colocação de

papeleiras no Arneiro do Gregório junto aos estabelecimentos comerciais; espaço do jardim de infância; placas de sensibilização/necessidades caninas.

Relativamente a estas questões a Sr^a Presidente da Junta respondeu, que a questão do médico de família, já tinha sido falado com o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Odemira, quanto às despesas com o (Dr. Lúcio) todas elas são suportadas pelo Ministério da Saúde, relativamente às papeleiras, neste momento não há nenhuma em stock, nem na Câmara nem na Junta de Freguesia, quando houver serão colocadas, quanto ao espaço infantil, houve a promessa que até às férias da Páscoa ficaria resolvido, relativamente às placas de sensibilização irão ser providenciadas.

Interveio o Sr. deputado José Gabriel, relativamente à acta de instalação dos membros da Assembleia, a mesma não identifica os eleitos ou a que partido pertencem, que seria de bom tom e bom para a imagem da Assembleia, que os mesmos estivessem identificados, sugeriu então que a referida acta fosse corrigida, identificando todos os membros e as forças partidárias a que pertencem.

Depois de discutido o assunto, ficou deliberado, elaborar uma adenda á referida acta.

Disse ainda o Sr. deputado José Gabriel ter uma proposta para apresentar à Assembleia de Freguesia para que a mesma a apresente à Câmara Municipal, caso seja aprovada por unanimidade, a proposta a apresentar é a seguinte; que a Rua Moinho de Vento passe a ser designada por Rua Dr. Duarte Silva e a placa a afixar deverá conter abaixo do nome, Médico e Delegado de Saúde do Concelho de Odemira, sugeriu ainda, que a proposta seja apresentada em conjunto, Assembleia de Freguesia/Junta de Freguesia, disse ainda ter ficado com alguma mágoa, quando a proposta foi apresentada no anterior mandato e foi rejeitada, a argumentação apresentada na altura, é que não estavam presentes todos os deputados.

Foi colocada a votação a aceitação da proposta apresentada pelo Sr. deputado José Gabriel, tendo sido aprovada por unanimidade, quando estavam presentes todos os membros da Assembleia.

Interveio a Sr^a deputada Eufémia Costa concordando plenamente com a proposta, embora para os moradores daquela rua seja um pouco chato terem que alterar toda a documentação, e acha que os mesmos deveriam pronunciar-se sobre o assunto.

Interveio a Sr^a Presidente a Junta de Freguesia concordando com a proposta apresentada, mas antes a comissão de toponímia tem que ser constituída.

Interveio o Sr. Presidente da Assembleia, salientando que não está contra a proposta e que a mesma já esteve numa anterior Assembleia, num mandato anterior tendo sido rejeitada é uma proposta que tem que ser muito bem ponderada, recuando um pouco no tempo

transpondo a conversa para a Comissão Inter Freguesias, foi proposto o nome do Dr.Duarte Silva para o futuro jardim de Vila Nova de Milfontes. A questão é, o que fazer à proposta de atribuir ao futuro jardim de V.N.Milfontes o nome do Dr.Duarte Silva, na sua opinião ao ser constituída a comissão de toponímia, deverá a mesma averiguar junto dos moradores (principalmente daquela rua).

Interveio o Sr. deputado Francisco Lampreia, relativamente ao nome do Dr.Duarte Silva a atribuir ao futuro jardim, a esposa (D. Luísa Duarte Silva) na reunião Inter Freguesias, não se mostrou receptiva, relativamente ao nome da Rua mostrou abertura e vontade.

Interveio o Sr.deputado Bruno Cabecinha, dizendo que a Assembleia tem determinadas competências, não devendo fugir das questões, não há que ter medo de enfrentá-las, decidir.

Interveio o Sr.Presidente da Assembleia, colocando à consideração dos senhores deputados a proposta em si e quem a apresentou, deixando a mesma de ser uma proposta do PSD/CDSPP (Sr.José Gabriel) passando a ser uma proposta da Assembleia de Freguesia e Junta de Freguesia.

Foi colocada a votação a proposta, tendo sido aprovada por unanimidade quando estavam presentes todos os membros da Assembleia, ficou ainda decidido fazer uma adenda à mesma onde conste que é uma proposta apresentada pela Assembleia e Executivo da Junta de Freguesia.

Interveio o Sr.Presidente da Assembleia, abordando alguns assuntos nomeadamente; sito canal (Porto das Barcas) o consumo de energia, no guincho, quem é responsável pelo pagamento do mesmo; trânsito junto à Mabi; último troço junto ao jardim do Largo de Santa Maria: deveria ter dois sentidos; roturas da água, para quando o seu término.

Interveio o Sr.deputado Francisco Lampreia, referindo-se aos assuntos abordados pelo Sr.Mário Feliciano, relativamente ao trânsito deverá ser estudado juntamente com o POLIS, visto estar contemplado no projecto.

A Sr^a Presidente da Junta respondeu às questões colocadas; canal (Porto das Barcas) pagamento da electricidade é suportada pela Junta de Freguesia, disse ainda estar agendada (falada) uma reunião para Janeiro, juntando todos os organismos intervenientes no Portinho do Canal, (ARH/CMO/ICNF/CAPITANIA) a fim de resolver de uma vez por todas de quem é a responsabilidade.

Relativamente ao trânsito, é um assunto que tem que ser muito bem revisto e antes do Verão. No que diz respeito à canalização, disse, que foi prometido que em meados de Janeiro iria ser feita o resto da conduta.

Interveio o Sr.deputado José Gabriel, reforçando o que a Senhora Presidente da Junta havia dito, foram feitas várias tentativas, foi feito tudo o que foi possível, relativamente ao Canal.

Pronunciou-se a Sr^a deputada Susana Ferreira, relativamente à intervenção do Polis, está de acordo, no entanto há ruas em que deveria passar um carro ou passarem dois, todas as perpendiculares na rua principal deveriam ser revistas.

Pronunciou-se o Sr. deputado Manuel Tomásia, sobre o edifício da Associação da Ribeira da Azenha, que está num estado de abandono, a questão que o Senhor coloca, é o que se pode fazer para que volte a funcionar, disse ainda que alguém andou a limpar o valado junto à paragem de autocarros, na Ribeira da Azenha e atirou com as canas para a estrada (caminho vicinal).

Interveio a Sr^a Presidente da Junta, dizendo ter ficado chateada quando soube que os funcionários da Câmara Municipal de Odemira, da protecção civil tinham estado na Freguesia a cortar canas e não tinha sido avisada de que viriam.

Dirigindo-se ao Sr.deputado Manuel Tomásia, o Sr.Presidente da Assembleia, comprometeu-se que a Assembleia de Junho realizar-se-á na Ribeira da Azenha a um sábado da parte da tarde.

Interveio o Sr.deputado José Gabriel, informando que a brigada da protecção civil em Setembro procedeu à limpeza das bermas na Freguesia de São Luís, principio da Freguesia de Vila Nova de Milfontes, deixando o mato nas valetas.

2 - PERÍODO DA ORDEM DO DIA:

a) – Cumprimento do disposto na alínea e) do nº2 do artº9º da Lei nº75/2013

de 12 de Setembro, apreciação:

- A Sr^a deputada Susana Ferreira, questionou a Sr^a Presidente da Junta em relação aos mercados das Brunheiras, quem resolve o posicionamento dos feirantes.

A Sr^a Presidente da Junta, respondeu que era a Junta de Freguesia e que tinha sido dado um prazo aos feirantes, que a partir de Janeiro/2014 teriam que ficar todos dentro do recinto do Mercado.

b) – Verificação da conformidade dos requisitos relativos ao exercício das funções a tempo inteiro da presidência da Junta: - A Assembleia depois de apreciado o assunto, considerou que estavam cumpridos os requisitos previstos na Lei.

c) – Orçamento e Opções do Plano para o ano de 2014, apreciação e deliberação:

- Foi presente o Orçamento e Opções do Plano para o ano de 2014, depois de apreciado, foi colocado a votação, tendo sido aprovado por unanimidade, pelos nove deputados da Assembleia, presentes.

d) – Protocolos a celebrar pela Junta de Freguesia, apreciação e deliberação:

- Tomou a palavra a Sr^a Presidente da Junta, passando a explicar que a Junta não pode contratar pessoal, daí a celebração de um protocolo de colaboração com o Clube Desportivo Praia de Milfontes, o objectivo é ser feito um contrato com um colaborador da Junta, relativamente ao protocolo com as estradas de Portugal, disse ter a ver com as rotundas.

Disse o Sr. Presidente da Assembleia que seria bom os senhores deputados pronunciarem-se, porque pelo que viu do protocolo, ele acarreta algumas responsabilidades bem como os custos que a Junta vai ter.

Interveio o Sr. deputado Francisco Lampreia, manifestando o seu desagrado pelo conteúdo da proposta, disse ainda que há que chamar os senhores á razão, porque isto é um atentado à inteligência das pessoas.


Disse o Sr. deputado Manuel Tomásia não concordar com a proposta apresentada.

Continuou o Sr. deputado José Gabriel, dizendo que as estradas de Portugal não procedem à limpeza de qualquer espaço, acontece que quando aparecem já a Junta o tem feito.

Disse a Sr^a Presidente ter falado com o Engenheiro Bruno e que se mantinha o que já tinha dito em ajardinar as três rotundas, ficando a manutenção da que está frente ao espaço comercial dele a seu cargo, sendo da responsabilidade da Junta de Freguesia as outras duas.

Interveio o Sr. deputado Bruno Cabecinha, disse termos a ganhar em embelezar a Vila, quanto ao protocolo no que diz respeito à cláusula 4^a como está, não parece aceitável.

Depois de discutir e apreciar o assunto, a Assembleia de Freguesia, considerou que o mesmo não era benéfico para a Freguesia, em consequência disto o Sr. Presidente da Assembleia, retirou este ponto da ordem de trabalhos, ficando em discussão e aprovação o protocolo a celebrar com o Clube Desportivo Praia de Milfontes.



Interveio a Sr^a deputada Susana Ferreira, questionando a Sr^a Presidente da Junta se é da responsabilidade da pessoa a contratar a manutenção dos equipamentos desportivos do Clube Desportivo e do Pavilhão Gimnodesportivo.

Respondeu a Sr^a Presidente, que essa pessoa irá fazer tudo o que for preciso e que essa pessoa será o Sr. António Pereira.

O Sr.Secretário da Junta reforçou o que a Sr^a Presidente havia dito, respeitante ao Sr.António, fazendo todo esse trabalho e muito mais, delegando nele o chefe de equipa do pessoal que anda na rua, tornando-se uma pessoa indispensável.

Depois de apreciado e discutido, foi colocado a votação o protocolo a celebrar com o Clube Desportivo Praia de Milfontes, tido sido aprovado por unanimidade, quando estavam presentes na sala todos os deputados.


f) – Acordo de colaboração com o Município de Odemira, para o ano de 2014, apreciação e deliberação: - A Sr^a Presidente da Junta prestou alguns esclarecimentos, respeitantes ao conteúdo do protocolo a celebrar com a Câmara Municipal de Odemira.

Interveio o Sr.deputado José Gabriel, dizendo que o valor atribuído para espaços verdes à Freguesia de Vila Nova de Milfontes, comparado com o valor atribuído à Freguesia de Vale de Santiago, é uma tremenda injustiça, disse ainda lamentar ter havido uma pequena redução no valor da verba a receber da Câmara Municipal de Odemira.

Disse a Sr^a deputada Susana Ferreira, ter ficado estupefacta quando começou a analisar o protocolo e é quase inadmissível a diferença de quase cem mil euros da Freguesia de S.Teotónio para a de Vila Nova de Milfontes.

Interveio o Sr.deputado Francisco Lampreia, sugerindo que o executivo da Junta de Freguesia, enviasse uma reclamação por escrito á Associação Nacional de Freguesias. Depois de apreciada, foi a referida proposta submetida a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, quando estavam presentes todos os deputados da Assembleia.

h) - Nomeação de um membro da Assembleia de Freguesia, para integrar a Comissão Local de Toponímia: - A Sr^a Presidente informou os Srs. deputados da Assembleia, que a comissão local de toponímia deverá ser constituída por a Presidente de Junta, um cidadão e um membro da Assembleia.



Depois de discutido este ponto, foi deliberado por unanimidade que a comissão de toponímia fosse constituída, pela Sr^a Presidente da Junta o Sr.deputado da Assembleia José Gabriel e a convidar para integrar a mesma, o cidadão Dr. António Quaresma.

i) – Regimento da Assembleia de Freguesia, apreciação e deliberação:

- O Sr.Presidente da Assembleia propôs que o período de intervenção aberto ao público, não fosse superior a uma hora e ocorresse no início da ordem de trabalhos.

Por sua vez o Sr.deputado Bruno Cabecinha propôs que o período de aberto ao público ocorresse no início da ordem de trabalhos e no final da mesma, dispondo de trinta minutos para cada parte.

Apreciado o assunto e não havendo nada em contrário na legislação em vigor, foi esta última proposta aprovada por unanimidade, quando estavam presentes na sala todos os membros da Assembleia.

j) – Acordo Colectivo de Entidade Empregadora Pública entre a Junta de Freguesia de Vila Nova de Milfontes e o STAL – Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local e Regional, apreciação e deliberação: -

Foi presente a proposta de Acordo Colectivo de Entidade Empregadora Pública entre a Junta de Freguesia de Vila Nova de Milfontes o STAL, que prevê a manutenção do período normal de trabalho de trinta e cinco horas semanais, depois de apreciada foi a referida proposta submetida a votação, tendo sido aprovada por unanimidade, quando estavam presentes todos os membros da Assembleia.

l) – Proposta de regulamento de grupos de trabalho: – Foi presente a proposta de regulamento de grupos de trabalho, depois de discutida, foi colocada a votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

3 – PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO.

Interveio o Sr.José Carvalho, solicitando esclarecimentos sobre: - comissão Inter Freguesias e arrumes do canal, pela Sr^a Presidente foram prestados os devidos esclarecimento.

Interveio a Sr^a Vera Rodrigues, solicitando esclarecimentos sobre: - grupos de trabalho, trânsito no Verão, ecopontos na parte antiga da Vila, pela Sr^a Presidente foram prestados os devidos esclarecimentos.

Interveio o Sr.Paulo Anselmo dizendo que, houve algumas coisas que saíram tardiamente, nomeadamente feira de Natal, iluminação de Natal, a divulgação talvez não fosse a melhor mas há que agradecer a todos o esforço e colaboração.

Interveio o Sr.deputado José Gabriel, dando os parabéns a todos os participantes, aproveitou para sugerir à Srª Presidente da Junta que seria bom da parte do Polis ou Câmara Municipal de Odemira apresentar uma calendarização para o início das obras.

MINUTA DA ACTA

Nos termos do artigo quinquagésimo sete, do número três, da Lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de Setembro, foram aprovadas em minuta todas as deliberações tomadas, para que produzam efeitos imediatos, por unanimidade, quando estavam presentes todos os Membros da Assembleia.

ENCERRAMENTO DA SESSÃO

Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, era uma hora e trinta minutos.

De tudo, para constar, se lavrou a presente acta, que nos termos da lei vai ser devidamente assinada pelo Presidente e Secretários.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA;

O PRIMEIRO SECRETÁRIO;



O SEGUNDO SECRETÁRIO;

